

## Ganaderos proponen gravar 20% a la leche en polvo (El Financiero 06/12/12)

Ganaderos proponen gravar 20% a la leche en polvo (El Financiero 06/12/12) Héctor A. Chávez Maya Jueves, 6 de diciembre de 2012 Importaciones distorsionan el mercado del lácteo: Vicente Gómez Cobo. El monto de las compras será de 2 mil mdd en 2012. De 1994 a la fecha, han quebrado 600 mil centros de producción. Productores de leche propusieron a la Cámara de Diputados establecer un impuesto de entre 15 y 20 por ciento al consumo de la leche en polvo, al asegurar que este producto distorsiona el mercado del lácteo a escala nacional. Vicente Gómez Cobo, presidente de la Asociación Nacional de Ganaderos Lecheros (ANGLAC) y Oswaldo Cházaro, presidente de la Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas, coincidieron en la necesidad de contar con un mayor orden en el mercado a través de reglas claras, pues ello permitiría que cada eslabón de la cadena reciba el ingreso adecuado para poder mantenerse en la actividad. Informó que tan sólo este año se espera que la importación de leche supere los tres mil 500 millones de litros, con un valor cercano a dos mil millones de dólares, que representa casi la mitad del déficit agroalimentario en el país. Durante el Foro "Industria de lácteos y carne de México", destacó que por cada litro de leche que se importa al país se dejan de invertir 3.4 pesos en mano de obra y en la cadena de suministro que no se genera. Además, dijo, este producto se importa con precios dumping, es decir, bajo condiciones de competencia desleal, cuando el productor mexicano trabaja de manera eficiente y merece tener una retribución y un mercado ordenado. Por su parte, Álvaro González Muñoz, del Frente Nacional de Productores y Consumidores de Leche, destacó que la falta de normas que regulen no sólo el mercado nacional de leche, sino la calidad del producto, ha provocado que desde el inicio del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (1994) a la fecha, hayan quebrado más de 600 mil unidades de producción e industrias que eran exitosas. Para que la producción de leche en México se recupere, estimó, se requiere la aprobación de seis mil millones de pesos de presupuesto para ejercer en 2013, recursos que se destinarían a infraestructura, equipamiento y precio del litro de leche. Buscan equilibrio En tanto, el presidente de la ANGLAC consideró que el Legislativo tiene la facultad de establecer un impuesto nacional que ajuste el precio y genere un ingreso al erario sin que se afecte al consumidor. "La leche cruda hoy en día no se distribuye adecuadamente, eso hace que el productor no esté capitalizado y esté cerrando", aseveró. No existe una retribución, "porque hay productos que distorsionan la distribución al ganadero, son industriales y sustituyen la leche cruda por la de polvo descremada". Informó que el precio al que actualmente se paga el litro de leche a los productores es de seis pesos, en promedio, dependiendo de la zona; sin embargo, se requiere un margen de utilidad del 10 por ciento para que sea viable su actividad. Por su parte, Cházaro Montalvo descartó que pretenda pedir una política que implique medidas proteccionistas que lleve al extremo de perjudicar a los demás eslabones y al consumidor mexicano, pues lo que se busca es un sistema producto más equilibrado en el aspecto del intercambio comercial y sobre todo prácticas sanas de comercio. La industria de la leche cuenta con un inventario de 5.4 millones de vacas productoras; produce 29.4 millones de litros al día; genera 480 mil empleos directos y cuenta con activos fijos de 142 mil millones de pesos.